

Propuesta de movilización agraria y social relativa a la Reforma Energética

Objetivos generales:

- Generar y mantener un proceso de movilización con la fuerza suficiente para modificar la Reforma Energética, en los siguientes sentidos:
 - Eliminación de la expropiación de tierras y de todos los demás aspectos de la Reforma que son violatorios de los derechos de las comunidades.
 - Inclusión en las leyes de un mecanismo que permita a las comunidades convertirse en productores de energía renovable para su venta a la red eléctrica, a través de modalidades de obtención de contratos y permisos diseñados para este fin, que consideren su potencial y circunstancias específicas.
- De no ser posible modificar la Reforma Energética, tomar acciones legales para invalidarla y continuar el proceso de movilización hasta obtener los resultados deseados.
- Coadyuvar con las comunidades y ejidos de todo el país, en el diseño a mediano plazo de iniciativas que blinden y protejan las posesiones agrarias de todo el país.

Actores:

- Actores centrales: Ejidos y Comunidades Agrarias (Comunas) de todo el país
- Aliados: Organizaciones campesinas, cooperativas agrarias o ganaderas, ONGs de diferente tipo (de desarrollo, ambientalistas, de DDHH, etc), académicos / intelectuales, instituciones educativas, municipios / presidentes municipales, Diputados / Senadores, sindicatos, personalidades públicas (actores/actrices, deportistas, cantantes, obispos, etc), Consejo Consultivo Indígena, y ciudadanos.
- Es importante evitar la identificación del movimiento con cualquier partido político, y buscar alianzas plurales y amplias.

Representación, Forma de Trabajo, Logística:

- Portavoces: Inicialmente Juan Luis Arrona Gutiérrez (Comisariado de Bienes Comunales de Ciudad Ixtepec, Oaxaca) y Daniel García Toledo (Consejo de Vigilancia del Ejido Río Manzo, Santo Domingo Zanatepec, Oaxaca, y Presidente de la UMAFOR Istmo-Pacífico). Proponemos establecer un proceso por el que otros portavoces se vayan uniendo en el futuro según aumente la extensión geográfica de la movilización. Estos portavoces serán quienes hablen con los medios de comunicación y orienten la trayectoria de la movilización.
- Secretariado técnico: Proponemos ubicarlo en la Casa Comunal de Ixtepec, como punto de contacto. El correo electrónico será coneca2014@gmail.com y el celular: **971 728 8814**.
- Acompañamiento técnico: Contamos con dos acompañantes técnicos para la Coordinación en Ciudad Ixtepec. Estableceremos un proceso para que otros acompañantes técnicos se unan en el futuro. Los acompañantes no hablarán con los medios. Su función será coordinar los esfuerzos y la comunicación entre todos los Ejidos, Comunas y aliados participantes, y trabajar conjuntamente con los portavoces.
- Forma de trabajo: Trabajaremos en red, con la participación activa de las Comunas y Ejidos así como de los aliados. Los portavoces y los acompañantes técnicos **NO** van a hacer todo el trabajo; su función se limitará a la coordinación de acciones en red. La participación en la movilización supondrá asumir compromisos de acción por todos los participantes – inicialmente suscribir la Carta Abierta, posteriormente otras formas de acción coordinada. Estos compromisos se reflejarán en documentos producidos de forma descentralizada durante la movilización.
- Logística: Generaremos una página web y de Facebook, y haremos uso extensivo de las redes sociales.

Financiamiento:

- Este esfuerzo organizativo no cuenta con recursos económicos. Se basa en la participación voluntaria y colegiada de núcleos agrarios, organizaciones sociales y personas preocupadas por el futuro del país.